

Title	Le Problems de l'Individu et de la Societe dans la Sociologie de Durkheim
Sub Title	
Author	仲, 康(Naka, Yasushi)
Publisher	三田哲學會
Publication year	1962
Jtitle	哲學 No.42 (1962. 9) ,p.A8- A8
JaLC DOI	
Abstract	
Notes	Abstract
Genre	
URL	https://koara.lib.keio.ac.jp/xoonips/modules/xoonips/detail.php?koara_id=AN00150430-00000042-0197

慶應義塾大学学術情報リポジトリ(KOARA)に掲載されているコンテンツの著作権は、それぞれの著作者、学会または出版社/発行者に帰属し、その権利は著作権法によって保護されています。引用にあたっては、著作権法を遵守してご利用ください。

The copyrights of content available on the KeiO Associated Repository of Academic resources (KOARA) belong to the respective authors, academic societies, or publishers/issuers, and these rights are protected by the Japanese Copyright Act. When quoting the content, please follow the Japanese copyright act.

Le Problème de l'Individu et de la Société dans la Sociologie de Durkheim

Yasushi Naka

Le fameux précepte « traiter les faits sociaux comme des choses » et la théorie de la conscience collective constituent les pièces maîtresses de la sociologie de Durkheim. C'est sur eux que s'appuie toute sa conception de la spécificité du social et de son irréductibilité à d'autres secteurs du réel.

Ils sont à la base de l'opposition qu'il établit entre la solidarité mécanique et la solidarité organique, de ses règles de la méthode sociologique, de sa théorie du suicide et de sa sociologie religieuse, à la base enfin de sa science des faits moraux et de sa théorie des valeurs. Nulle conception chez Durkheim ne fut aussi décisive pour l'orientation de sa sociologie, et pourtant nulle de ses thèses n'a rencontré une opposition aussi vive et aussi répandue.

M. Monnerot est l'un de ceux qui ont vivement répliqué à l'idée de Durkheim du problème de l'antithèse individu-société. Dans son livre « Les Faits Sociaux ne sont pas des Choses », il proposa les questions suivantes. Dans quelle mesure et dans quelles limites les règles de la méthode sociologique de Durkheim ont été, sont-elles encore valables? Les faits sociaux ont-ils été correctement déterminés en tant que tels par Durkheim? Peut-on les « traiter comme des choses »? etc. D'autre part, M. Gurvitch traita le problème de la conscience collective chez Durkheim dans « La Vocation Actuelle de la Sociologie ».

Le problème de l'individu et de la société est important pour la sociologie, aussi bien que pour la science de l'éducation. L'auteur vise à bien comprendre le point de vue de Durkheim sous le rapport des critiques de sa sociologie par MM. Monnerot, Davy, Gurvitch et Parsons.